



# 大 樹

令和 6 年 2 月 29 日

西宮市立甲子園浜小学校

〒663-8185

西宮市古川町 1 番 65 号

TEL 0798(47)7150

## ビッグマックを最後に食べたのはいつだったかなあ

BMIをご存知ですか。Body Mass Index（肥満指数）ではなく、The Big Mac Index（ビッグマック指数）です。世界展開するマクドナルドのビッグマック 1 個の価格を比較して、世界各国の通貨の公正価値を測るための数値だそうです（為替相場で指標となるそうです）。

第 1 位：スイス                      6.7 スイスフラン（1098 円）

第 8 位：アメリカ                5.58 アメリカドル（793 円）

第 44 位：日本                    450 円

<2023 年 7 月発表>

ビッグマックが 1000 円の国もあれば 450 円の国もあるって不思議ですね（アジア圏では、セットだとお得になることが多く、あくまでも単品で比較した場合の目安として考えます）。

ここで、通貨の公正価値という点から見るために、アメリカドルと日本円を比較します。

ビッグマック 1 個が 5.58 アメリカドル（アメリカ）と 450 円（日本）なので、1 アメリカドルは約 80 円と同じ価値ということになりますね。                      式)  $450 \div 5.58 \div 80.6$

しかしながら当時の為替相場では、1 アメリカドルは 142 円ほどでした。円の価値が正しく評価されていないとするならば、今後ますますの円高が進むかもしれないという予測ですね。

そして物価が安いとも言えるので、なるほど、だから海外から日本に来る観光客の皆さんはお金をたくさん使うのですね。スイスで 1000 円の物が日本では 450 円と半額以下ですから。

また、つい先日は GDP（Gross Domestic Product：国内総生産）がドイツに抜かれて 4 位に転落したとの報道もありました。ただ国単位では実感が沸かなかったので、公益財団法人日本生産性本部の 2023 年 12 月 23 日発表の国際比較によるデータを見比べてみます。

	<1 名あたりの名目 GDP>	<就業者 1 名あたり>	<就業者 1 時間あたり>
ルクセンブルク	第 1 位（1367 万円）	第 3 位（1783 万円）	第 3 位（10290 円）
アメリカ	第 5 位（744 万円）	第 4 位（1568 万円）	第 9 位（8760 円）
ドイツ	第 13 位（620 万円）	第 15 位（1221 万円）	第 11 位（8500 円）
日本	第 27 位（448 万円）	第 31 位（1568 万円）	第 30 位（5100 円）

昨今の『生産性を上げる働き方にしていく必要がある』という主張に納得です。当然、教育現場でも将来の人材が育つ場として、考え方から変える必要があります。（校長 森本英治）

〈3月行事予定〉

日	曜	行 事
1	金	臨時テレビ朝会 4年性教育講演会
2	土	
3	日	
4	月	(B)クラブ
5	火	
6	水	5年体育館準備 体育館使用不可(~22日)
7	木	F⑦(6年生を送る会)
8	金	6年図書返却完了
9	土	
10	日	
11	月	(A)1-5年図書返却完了
12	火	
13	水	
14	木	小中連絡会(浜甲中)
15	金	6年給食終了
16	土	
17	日	
18	月	(B)校外児童会
19	火	給食終了 卒業式前日準備(1-4年:13:30・5年 15:00・6年 12:10 下校) 図書館閉館
20	水	春分の日
21	木	卒業式
22	金	5年体育館片付け 大掃除 12:10 下校
23	土	
24	日	
25	月	修了式 11:20 下校
26	火	春季休業日(~4/8)
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	
31	日	

〈4月の主な行事〉

9日(火) 始業式・着任式      10日(水) 入学式  
 12日(金) 給食開始              15日(月) 離任式  
 18日(木) 全国学力テスト      23日(火) 1年給食開始  
 24日(水) 授業参観・学級懇談会・5年自然学校説明会  
 26日(金) 面談日①              30日(火) 面談日②

〈卒業式について〉

3月21日(木)、第27回卒業式を行います。今年度は、在校生代表として、5年生が式に参加します。1~4年生は休業日です。自宅でお祝いしてあげてください。6年生には、別紙にてご案内の手紙を配布します。

〈転出連絡についてのお願い〉

転出調査はすでに行いましたが、その後転出が決まった場合は、すぐに担任にお知らせください。

〈学校経営アンケートについて〉

ミマモルメを活用した学校経営アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。アンケート結果は、大樹臨時号にて近日中にお知らせします。

〈感謝!〉

今年度は、コミュニティスクールの開始、コロナ5類への移行などにもなって、ボランティアの形や学校への来校の様子が変わってきました。

そんな中、PTA活動に力を注いでくださった方、図書や園芸・見守りのボランティアとして活動してくださった方、各学年の行事に参加してくださった保護者のみなさん、コミスク推進委員さん、学校運営協議会の方、地域の活動に参加してくださった方など、本当に多くの場面でお力を貸していただき、ありがとうございました。

来年度は、窓口の明確化など、今年度の課題を生かしながら、さらにコミスクの推進に努めようと考えています。ボランティアも募集しますのでぜひご協力をお願いします。